

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 205/Miércoles 24 de octubre de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Un eurogrupo contra el rigor. \(Rebelión\).](#)
- [Tercer round Obama-Romney. \(Por Esto!\)](#)

DE CUBA

- [Afirma Elías Jaua que tuvo una bonita jornada de conversación con Fidel. EFE](#)
- ["Fidel, del verde olivo al look guajiro". EFE](#)
- [Comentarios de la visita de Viceministro de Asuntos Exteriores ruso. ITAR-TASS](#)
- [Aplicará Bolivia sistema cubano para controlar migración en sus fronteras. EFE](#)
- [Denuncian en Cuba efectos nocivos del bloqueo en el sector de la salud. PL](#)
- [Serán elegidos en segunda vuelta el domingo más de 1.400 delegados. DPA](#)
- [Trata conferencia de catedrático cubano en Monterrey, México. NOTIMEX](#)
- [Dice Menchú que proceso de paz de Colombia es crucial para América Latina. EFE](#)
- [Preso de BNG rehúsa comparecer en juicio con cadenas puestas. PL](#)
- [TV y radio anticubanas no pueden violar nuestra soberanía. AP](#)
- [Declaraciones a la agencia de miembro de grupúsculo en Praga. EFE](#)
- [Entrará en vigor en diciembre Decreto-Ley 300. EFE/AP](#)
- [Venezuela, Rusia e Italia aumentan áreas expositivas en FIHAV 2012. ANSA](#)
- ["Sandy" puede pasar por el oriente cubano en un plazo de 24 a 36 horas. XINHUA](#)
- [Selección cubana de béisbol disputará cinco partidos en México. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Valora del Director de la FAO para América Latina situación de la región. Mención a Cuba. ANSA](#)
- [La OEA impulsa una mesa de conversaciones en Paraguay. EFE](#)
- [Comienza hoy Ecuador reunión referida a patrimonio mundial y pobreza. EFE](#)
- [En camino por la reelección, Obama redobla críticas contra Romney. REUTERS](#)
- [Decepción en comunidad latina tras debate Obama-Romney. ANSA](#)
- [Demócratas y republicanos activan plan de ataque para recta final. EFE](#)
- [Proyectan ganancias políticas récord para latinos en EE. UU. NOTIMEX](#)
- [La buena nueva del gobierno español choca con el pesimismo del FMI. DPA](#)
- [Parlamento Europeo insta a destinar mayores recursos al crecimiento. DPA](#)
- [Gobierno de Grecia no logra acuerdo en relación con reformas y ajustes. DPA](#)
- [Damasco acusa a París de apoyar a los grupos terroristas en Siria. EFE](#)
- [Rusia vetará resoluciones de la ONU que den posibilidad de agredir a Irán. EFE](#)
- ["Indica Irán que habrá diálogo muy pronto entre las partes del conflicto sirio". AFP](#)
- [Ascienden a 2,4 millones desplazados internos en la RPC, según ONU. EFE](#)

REBELIÓN (Versión digital)

23 de octubre de 2012

ESPAÑA

UN EUROGRUPO CONTRA EL RIGOR

Anna Maria Merlo
II Manifiesto

El 14 de noviembre, en tres países europeos en crisis, habrá una huelga general. Grecia, España y Portugal, por primera vez, van a salir a las calles el mismo día para protestar contra la austeridad que está ahogando la economía y la vida de los ciudadanos. El mismo día, la Confederación Europea de Sindicatos (CES) propone "una jornada de acción europea, huelgas, manifestaciones, reuniones y otras iniciativas" para denunciar el rigor impuesto por el Pacto Fiscal. La CES agrupa a 85 sindicatos de 36 países y quiere "expresar una fuerte oposición a las medidas de austeridad que están arrastrando a Europa a la estagnación, si no a la recesión, así como contra el desmantelamiento continuo del modelo social europeo". Hasta ahora las iniciativas de la CES siempre han tenido

un impacto muy relativo, pero las cosas podrían cambiar. El pasado 15 de septiembre fue un día de protesta común en España y Portugal. La manifestación de Lisboa concluyó simbólicamente en la Plaza de España, en solidaridad con los españoles. A la huelga general del 14 de noviembre se han sumado la CGTP portuguesa, CCOO, UGT, la "cumbre social" (que reúne a 150 asociaciones y sindicatos) en España, el principal sindicato del sector privado en Grecia, GSEE. En Atenas, a la manifestación del 18 de octubre acudió una delegación desde Bélgica con una pancarta que decía: "Somos todos griegos". En Francia, la CGT afirma que está pensando cómo participar en la jornada de denuncia de la austeridad de la CES. Por el momento no han precisado nada.

¿Estamos ante el primer embrión de reacción común de los ciudadanos europeos? Es pronto para decirlo, pero podría ser el comienzo, visto que en todos los países la ofensiva es la misma: desplazar poder hacia el capital, doblegar el modelo social europeo.. El desempleo ha superado los 18 millones en Europa. En doce países (entre los cuales está Italia) los jóvenes sin trabajo son más del 25%. El precariado domina. Los jefes de Estado y de gobierno de la zona euro se han puesto más o menos de acuerdo para salvar los bancos y ponerlos bajo control, para evitar así sustos. La crisis es, desde luego, financiera, pero sobre todo afecta a la economía real. Hollande, que había prometido un "cambio inmediato", poquito a poco se ha ajustado también él al "pensamiento único".

Se repite sin cesar que el "modelo" del éxito europeo es el alemán, país que ha mantenido un tejido industrial y exporta (un 60% en los países UE). Pero Alemania no sólo está hecha de trabajadores de grandes empresas inscritos a IGMetall que han conseguido negociar aumentos de salario. El 20% de los trabajadores en Alemania gana poco más de 10 euros brutos por hora. En los servicios, tres de cada cuatro empleados tiene un contrato precario. El 10% está obligado a tener un doble trabajo. En Francia se suele presentar la escuela alemana también como modelo eficiente, y sin embargo, en Alemania sólo un joven de cada cinco tiene un diploma superior al que obtuvieron sus padres. En resumen: Alemania es un país cada vez más injusto, con un 53% de la riqueza controlada por el 10% de la población. El único dato positivo es que el desempleo es inferior a la media UE. El "modelo" alemán está en el éxito de la disminución del desempleo de más de 5 millones en 2005 a 2,8 millones en 2011 (el 6,9% de la población). Un resultado que se debe a las reformas estructurales del "doctor Hartz", que la austeridad europea nos impone a todos. Pero el precio son los 9 millones de precarios y la demografía en declive por falta de ayudas a las madres jóvenes.

Ahora en Francia la patronal pone contra la pared a Holland para que introduzca un "shock de productividad" siguiendo el modelo de Gerhard Schröder. También Louis Gallois, ex pdg de la SNCF y del coloso EADS, considerado un empresario "de izquierda", en el informe que va a presentar a Hollande sobre la competitividad de la industria francesa propone 30.000 millones de recortes a las contribuciones de la patronal (que deberán compensar las familias o bien otros recortes al Estado social). Hollande está en apuros, prisionero de falta de perspectivas alternativas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

23 de octubre de 2012

MÉXICO

TERCER ROUND OBAMA-ROMNEY

Pedro Díaz Arcia

Este lunes en la noche tuvo lugar en Boca Ratón, Florida, el último de los tres debates presidenciales planeados, apenas a dos semanas de la elección y cuando existe un virtual empate técnico en cuanto a las intenciones de voto.

Si bien es tradicional el desinterés de los norteamericanos por lo que sucede más allá de sus fronteras, no son pocos los ciudadanos que desconocen dónde terminan, no es menos cierto que la posición de los candidatos sobre la política exterior del país influye en la preferencia de los votantes.

Un reciente estudio del Institute Foreign Policy Initiative mostró que actualmente la población no aprueba el aislacionismo promovido por algunos sectores políticos. Según la investigación: un 92 por ciento cree que su país debe desempeñar un papel importante en el escenario internacional y más de un 85 por ciento considera que Estados Unidos es "una fuerza promotora del bien para la humanidad".

Incluso, aunque se afirma que la mayoría de los electores de Ohio y Florida, estados decisivos en la contienda del 6 de noviembre, no tendrán en cuenta a la hora de acudir a las urnas la situación internacional, el tema mantiene en vilo a la sociedad mundial, dado que la elección de uno u otro aspirante a la Casa Blanca podría repercutir de forma determinante en asuntos altamente contenciosos.

Los programas políticos están sobre la mesa y el menor desliz puede determinar la inclinación decisiva del electorado hacia una u otra ribera.

En definitiva poco importa ya si Ann Romney ha vivido toda su vida en la riqueza y la familia tiene a buen resguardo parte de su inmensa fortuna en el paraíso fiscal de Islas Caimán, o si Michelle Obama descende de una Tatarabuela que fue vendida como esclava a los seis años por menos de 500 dólares. Tampoco tendrá mayor peso que el pasado 10 de octubre ABC News adjudicó a Michelle un apoyo del 69 por ciento frente al 52 por ciento de Ann; aunque la diferencia se ha acortado.

Los televidentes estarán atentos a cada palabra o gesto: a lo que se diga o se omita. La vacilación, para cualquiera de los contendientes, será frustrante.

Por una Parte, Obama se presenta como un factor moderado de contención en la arena internacional ante oponente que comulga con los sectores más recalcitrantes de la derecha republicana. Según una encuesta realizada en Alemania, Francia y Reino Unido, publicada el mes pasado por el diario The Guardian, sólo un 5 por ciento de la población de esos países ve con simpatías la victoria de Romney. Temas como los de Irán (la administración demócrata desmintió que arribara a un acuerdo con Teherán para dialogar después de las elecciones) saldrán a la palestra; también el conflicto sirio, las dimensiones del apoyo a Israel, y la posición ante China o Cuba, entre otros, podrían provocar serias disputas.

Aunque, como es sabido, los intereses generales de la política exterior estadounidense están más allá del espacio que domina el Despacho Oval de la Casa Blanca. ¡Esperemos, pues!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 22 OCT (EFE).- El exvicepresidente venezolano Elías Jaua dijo hoy que mantuvo una "bonita jornada de conversación profunda" con el líder cubano Fidel Castro, con quien se reunió el pasado sábado y de cuyo encuentro mostró una fotografía a la prensa en La Habana.

"Fuimos a intercambiar, no es la primera conversación, la historia me dio a mí la fortuna de conocer a Fidel, aprender del esfuerzo de un hombre y de un pueblo por mantener su dignidad", apuntó el exvicepresidente en una entrevista con la emisora local venezolana Unión Radio.

Jaua, ahora candidato a la gobernación del estado Miranda (centro) para las elecciones de diciembre próximo y quien fue reemplazado por el también canciller, Nicolás Maduro, informó ayer en la isla de las novedades sobre Castro, de quien volvieron a circular rumores sobre un supuesto agravamiento de su salud después de que no apareciera públicamente desde marzo pasado.

"El comandante Fidel tuvo la gentileza de recibirnos el día de ayer. Estuvimos cinco horas conversando sobre agricultura, historia, política internacional y, bueno, está muy bien Fidel", afirmó ayer el exfuncionario venezolano.

Después de ese encuentro, el expresidente cubano acompañó a Jaua al emblemático Hotel Nacional de La Habana, donde saludó a su director, Antonio Martínez, y al parecer conversó también con otros empleados del establecimiento con los que estuvo "muy afectivo".

El mismo Castro salió hoy al paso de los rumores que han circulado en los últimos días con un artículo donde desmintió esas "mentiras", acompañado de fotos recientes en las que se le ve al aire libre y de pie apoyado en un bastón.

"¡Aves de mal agüero! No recuerdo siquiera qué es un dolor de cabeza. Como constancia de cuán mentirosos son, les obsequio las fotos que acompañan este artículo", escribió el líder cubano, de 86 años y apartado del poder desde 2006, en un texto que tituló irónicamente "Fidel Castro está agonizando".

En el artículo, divulgado por medios oficiales cubanos, criticó el "alboroto" del "gallinero de la propaganda imperialista" y las "mentiras" e "insólitas estupideces" que se han dicho sobre él.

Junto al texto, la web oficial Cubadebate divulgó nueve fotos recientes de Castro y en varias de ellas se le ve con un ejemplar del diario Granma del pasado viernes 19 de octubre.

La última aparición pública del hombre que gobernó Cuba durante casi medio siglo se remonta a finales del pasado marzo, cuando se reunió en la Nunciatura Apostólica de La Habana con el papa Benedicto XVI, durante la

visita que el pontífice cursó a la isla.

Además, hace cuatro meses que no publica sus famosas "Reflexiones", los artículos de prensa que comenzó a escribir durante su convalecencia sobre variados temas, la mayoría de índole internacional.

Sobre sus "Reflexiones", Castro explicó hoy que dejó de publicarlas porque no es su papel "ocupar las páginas" de la prensa cubana "consagrada a otras tareas que requiere el país".

POR SOLEDAD ÁLVAREZ

LA HABANA, 23 OCT (EFE).- Además de acallar la ola de rumores sobre su salud, la última "reaparición" de Fidel Castro ha dejado una nueva, y para muchos sorprendente, imagen del anciano líder cubano con sombrero "guajiro" o campesino, atento al cultivo de moreras y moringas.

"Tanto decir que estaba mal y ahí lo tienes: 'guataqueando'", comentaba estos días un habanero con el término que se emplea en la isla para aludir a labores agrícolas, al contemplar en el diario Granma las más recientes fotografías del expresidente cubano, que tiene 86 años.

En ellas Fidel Castro aparece al aire libre y de pie -aunque apoyado en un bastón- entre árboles, vestido con camisa de cuadros, pantalón oscuro y un sombrero de paja similar al que usan los "guajiros", como llaman en Cuba a los campesinos.

Ese "look" dista mucho de la tradicional imagen del "comandante en jefe" enfundado durante décadas en su legendario uniforme verde olivo, que, tras enfermar y delegar el poder en 2006, cambió por el "chándal" con el que se le vio en las imágenes de su convalecencia.

El escenario que ha elegido Fidel Castro para ilustrar la "agonía" en la que le suponían las "aves de mal agüero" -según sus propias expresiones- es una especie de huerto con árboles que parecen moreras y moringas.

A esas plantas dedicó una de sus últimas "Reflexiones" -los artículos que comenzó a escribir desde 2007 en su convalecencia- para proponer el cultivo masivo de esos árboles por sus propiedades alimenticias y como alternativa para un "empleo sano".

Tras aquel artículo, publicado en junio, se desató en la isla, e incluso en países como República Dominicana, una fiebre por la "moringa" que ha llevado a muchos cubanos a plantar ese árbol en sus jardines o balcones y que hasta se puede degustar en algunos de los nuevos restaurantes privados que se han abierto en la isla al calor de las reformas económicas de su hermano Raúl.

Y precisamente sobre sus "Reflexiones", la "reaparición" de Fidel Castro también ha dejado una pista que confirma su progresivo alejamiento del foco público: ha dejado de escribirlas, dice, porque no es su papel ocupar las páginas de la prensa cubana "consagrada a otras tareas que requiere el país".

En cualquier caso, las nuevas imágenes de Fidel Castro no han dejado indiferentes a los cubanos, algunos preocupados por sus meses de silencio y otros no tanto.

"Fue de lo más lindo verlo. Él es nuestro líder y siempre lo va a ser", dijo a EFE Susana, una médico epidemióloga que afirma no haber estado "preocupada" por la salud de Castro y que está convencida de que cualquier cosa que le pase "nos la van a decir enseguida".

Así también opina, Ledis Tamayo, una jubilada de 72 años, quien comentó además que en las nuevas fotos se ve a Fidel Castro "con sus años, pero muy bien".

"Me siento más alegre y animado desde que lo vi porque él tiene deseos de seguir luchando y esa es una inyección que nos transmite a todos los cubanos", indicó Juan Justiz, un vendedor autónomo de 47 años.

Yaser, un estudiante de 23 años, dijo a EFE que en Cuba "todo el mundo estaba pensando cosas" y calificó de "fantástico ver las fotos de Fidel en medio de todos los comentarios que había".

"Ya tiene sus años y no puede salir como antes pero deberían dar noticias más a menudo", agregó.

Tras meses de silencio, Fidel Castro, retirado del poder desde hace seis años por una enfermedad intestinal, publicó el pasado martes un artículo para desmentir la última ola de rumores que apuntaban a un empeoramiento de su salud.

"¡Aves de mal agüero! No recuerdo siquiera qué es un dolor de cabeza. Como constancia de cuán mentirosos son, les obsequio las fotos que acompañan este artículo", escribió el líder cubano.

El pasado fin de semana Castro se reunió cinco horas en La Habana con el ex vicepresidente venezolano Elías Jaua y le acompañó al emblemático Hotel Nacional de la capital cubana donde conversó con algunos de sus empleados.

El domingo Jaua mostró a periodistas una fotografía de ese momento donde se ve a Castro dentro de un vehículo -y también con su nuevo sombrero de paja- con su esposa Dalia Soto y el político venezolano, entre otros.

MOSCÚ, OCT 23 (ITAR-TASS).- El calendario de los próximos encuentros, la cooperación en materia de inversión y la implementación de proyectos conjuntos, tal fue el temario de las consultas del viceministro de Asuntos Exteriores ruso Andréi Denisov, concluidas anoche en Cuba.

Como ha comunicado hoy al comentar las negociaciones sostenidas en suelo cubano un vocero de la Cancillería rusa, Denisov celebró sendas citas con los ministros, de Exteriores cubano Bruno Rodríguez, y de Comercio e Inversión Extranjera Rodrigo Malmierca.

“En el curso de las conversaciones, transcurridas en un ambiente de confianza y amistad, tradicional para las relaciones entre los dos países, se examinaron momentos clave del desarrollo de la cooperación bilateral y sostuvieron intercambios de criterios en torno a problemas de actualidad de las agendas internacional y regional”, dijo el mismo diplomático ruso.

“Suma atención se puso hacia el calendario de los próximos contactos a distinto nivel, al estado y las posibilidades del desarrollo de la cooperación económico-comercial y en materia de inversión entre nuestros países, así como a la realización de proyectos conjuntos de envergadura en sectores, como energía, transporte, aviación civil, biofarmacéutico y de alta tecnología, por excelencia”, agregó el vicescanciller ruso.

Se corroboró la comunidad de las posiciones de ambas partes a favor del aseguramiento de la supremacía del derecho internacional y del papel protagónico de las Naciones Unidas y de su Consejo de Seguridad en la solución de las situaciones conflictivas.

Durante el examen del temario latinoamericano se abordaron aspectos actuales en el desarrollo de los procesos integristas en la región, incluyendo la actividad de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe (CELAC), con consideración del tránsito de la presidencia en la misma a Cuba, el próximo año -informó el vocero del departamento de política exterior ruso.- Con esta relación la parte rusa ratificó su interés hacia un desarrollo multifacético de la cooperación con la referida Comunidad.

LA PAZ, 23 OCT (EFE).- El Gobierno de Bolivia contrató hoy a la empresa cubana Datys para aplicar un sistema tecnológico de control migratorio en sus principales aeropuertos y en las fronteras, que comparte con Argentina, Brasil, Chile, Paraguay y Perú.

El ministro boliviano de Gobierno, Carlos Romero, y el gerente de la empresa Desarrollo de Aplicaciones de Tecnologías y Sistemas (Datys), Enrique Morell, firmaron el contrato en un acto ante el presidente Evo Morales y el embajador cubano Rolando Gómez.

Morales destacó que a partir de ahora quienes ingresen al país serán registrados y se controlará "todo su movimiento en Bolivia" para "saber exactamente cómo se movilizan, dónde se movilizan".

Según el mandatario, los sistemas informáticos que Cuba ha desarrollado durante "la arremetida del Imperio" le servirán a Bolivia para controlar sus fronteras de casi 7.000 kilómetros.

"Los errores siempre nos enseñan, las amenazas siempre nos hacen aprender, y las agresiones, provocaciones nos obligan a prepararnos mejor para dar seguridad al pueblo, seguridad también a los migrantes con el control correspondiente", dijo el gobernante.

Morales enumeró casos de extranjeros estadounidenses y brasileños que en los últimos años cometieron delitos graves en Bolivia, tras haber pasado la frontera sin problemas.

Cuba, según dijo el ministro Romero, ha desarrollado de "manera admirable" su propia tecnología para el control migratorio debido a su historia de enfrentamiento con Estados Unidos para proteger su seguridad, estabilidad política y su revolución socialista.

Los equipos informáticos, según los medios estatales, serán aplicados en las terminales aéreas de las ciudades de La Paz, Cochabamba y Santa Cruz y en quince puntos fronterizos del país.

LA HABANA, 23 OCT (PL) Si hay un sector de la vida que todos los días sufre los efectos del bloqueo que mantiene Estados Unidos sobre Cuba, ése es el de la medicina, denunciaron hoy aquí funcionarios de la empresa importadora del ministerio de Salud Pública de la isla.

Ante la rotura de un equipo, ejemplificó Fernando Martín García, Vicepresidente Primero de Medicuba, se hace imprescindible adquirir los repuestos en mercados lejanos, con el consiguiente aumento en los costos del flete dadas las restricciones del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Washington desde 1962.

A ello se suma, agregó, el incremento en el tiempo de arribo, lo cual conlleva a un mayor periodo de inactividad del equipo dañado.

Por otra parte, acotó Luis Orlando Oliveros Serrano, Vicepresidente Comercial de esa entidad, la mayor parte de los medicamentos que Cuba importa provienen de regiones distantes ante la imposibilidad de adquirirlos en un mercado geográficamente natural, como sería Estados Unidos.

La magnitud de las afectaciones en ese sentido se aprecian mejor si se tiene en cuenta que del cuadro básico de medicamentos en Cuba, integrado por unos 800 productos, el país debe importar unos 350, principalmente para los programas de trasplantes de órganos, fertilización, y de lucha contra el cáncer, dijo.

Esas limitaciones, añadió, impactan asimismo sobre el equipamiento propio del sistema de salud, el cual se importa en más del 90 por ciento de los casos.

No obstante, coincidieron ambos funcionarios, a pesar de los daños causados por el bloqueo, Cuba nunca ha detenido sus acciones de colaboración internacional, entre las cuales se encuentran los programas de cooperación médico-sanitaria entre las naciones de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América.

Las sanciones impuestas por Estados Unidos contra Cuba, recrudescidas durante los mandatos de George W. Bush y William Clinton, han causado graves daños a los demás sectores de la economía nacional, situación denunciada cada año por el gobierno de La Habana en Naciones Unidas (ONU).

Según cálculos divulgados en la Resolución 666 de la Asamblea General de la ONU, las pérdidas económicas totales ocasionadas hasta diciembre de 2011 superan un billón 66 mil millones de dólares, considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional.

LA HABANA, 22 OCT (DPA) - Cuba celebrará el próximo domingo una segunda vuelta de las elecciones municipales de la víspera para elegir a los delegados de más de 1.400 circunscripciones, informaron hoy medios locales.

En la jornada del domingo fueron elegidos 13.127 delegados (concejales) en todo el país, mientras en 1.410 circunscripciones no hubo un ganador que se hiciera con más de la mitad de los apoyos, informó la presidenta de la dos 14.537 delegados para las 168 asambleas municipales de la isla. A las elecciones del domingo se presentaron 31.183 candidatos.

Los postulantes son elegidos en asambleas ciudadanas a mano alzada. Las leyes electorales cubanas no permiten a los candidatos hacer campañas proselitistas.

Países como Estados Unidos y la proscrita oposición interna cubana califican los comicios de "farsa". También ciudadanos corrientes critican en privado el sistema por la escasa influencia real de los delegados en el aparato del Estado.

La conocida bloguera disidente Yoani Sánchez anunció el domingo que fue a votar después de años para anular su papeleta. La isla, regida por un sistema unipartidista controlado por el Partido Comunista, defiende los mecanismos como superiores a otros modelos.

MONTERREY, 23 OCT. (NOTIMEX).- Aunque se debe mantener la primacía del Estado de Derecho nacional e internacional, es necesario aplicar métodos alternos para la solución de conflictos en beneficio de la sociedad civil, dijo el catedrático de la Universidad de La Habana, Armando Castanedo Abay.

El también vicepresidente de la Cámara de Comercio de la República de Cuba destacó que, específicamente, la mediación en el ámbito internacional está en crecimiento, ofreciendo una dimensión humanista a los conflictos comerciales, legales o políticos.

"Se debe mantener la primacía del Estado de Derecho para que la norma jurídica ordene nuestras sociedades y nos proteja, pero a su vez puedan surgir métodos alternos de solución de conflictos", señaló.

Al impartir una conferencia en la Universidad de Monterrey (UDEM), sostuvo que este enfoque ofrece a todo profesionalista la posibilidad de desarrollar el aspecto filantrópico y humanista.

Castanedo Abay expresó que el desarrollo de las ciencias y la tecnología ha alejado un poco a los seres humanos y no está contribuyendo a la fluidez del intercambio comunicacional.

Por eso, advirtió el especialista cubano, han aparecido métodos alternos de solución de conflictos, no solo la mediación, sino también la negociación, la conciliación, el arbitraje, el ombudsman y los tribunales multipuertas.

Reconoció la imposibilidad de desaparecer los conflictos de forma definitiva, pero la ventaja de contar con técnicas y herramientas para solucionarlos "puede empoderar mucho a la sociedad civil, que puede resolver sus problemas sin necesidad de una intervención jurisdiccional".

El mayor beneficiario, enfatizó, "es la sociedad civil, son las personas que recuperan el poder de solucionar sus propios conflictos del modo en que mejor lo entiendan, hasta donde la ley lo permita".

Manifestó que ambas figuras, juez y mediador, pueden convivir en un "sistema de profilaxis social conflictual", que ayude a que los conflictos no escalen y no se conviertan en ilícitos.

"Si no se convierten en ilícitos, el sistema de justicia tradicional puede dedicarse a aquello que tiene un mayor daño social y el resto se puede quedar en el ámbito de la solución privada de los protagonistas", dijo.

BOGOTÁ, 22 OCT (EFE).- La indígena guatemalteca Rigoberta Menchú, Premio Nobel de Paz, dijo hoy que el proceso de diálogo adelantado entre el Gobierno y las FARC es crucial para América Latina.

"Proceso de paz es crucial para Colombia y América Latina", señaló Menchú, una de las invitadas a la décima versión de la Feria del Libro de Bucaramanga, Unilibro-2012, que se cumple en las instalaciones de la Universidad Autónoma (UNAB) de esa ciudad del oriente del país andino.

El Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) instalaron la semana pasada en Oslo una mesa de diálogo y ahora seguirán las negociaciones en La Habana a partir del 15 de noviembre.

Menchú, según un comunicado de prensa de Unilibro-2012, agregó que el proceso será largo, pero necesario "para lograr la tan anhelada paz que esperan los colombianos".

La líder indígena presentó el libro "Me llamo Rigoberta Menchú y así me nació la conciencia", escrito por Elizabeth Burgos.

El pasado 16 de octubre Menchú celebró los 20 años de haber sido designada, en 1992, como Primero Nobel de Paz, el primero y único concedido a una mujer centroamericana defensora de los derechos de los pueblos autóctonos y víctima de la represión militar que vivió Guatemala.

WASHINGTON, 23 OCT (PL)- Un prisionero saudita rehusó hoy comparecer ante una corte de la base naval de Guantánamo en protesta por las cadenas que le obligan a usar los soldados estadounidenses.

Abd-al-Rahim Nachiri, el principal sospechoso de los atentados contra dos barcos en Yemen, entregó por escrito la renuncia a su derecho a estar presente en una audiencia preliminar a su juicio, dijo una oficial de la instalación militar, que Estados Unidos mantiene en territorio de Cuba contra la voluntad del país caribeño.

Según la funcionaria, en Guantánamo "no se utilizan cadenas ventrales para el traslado al tribunal". Pero el abogado de la defensa, Stephen Reese, aseguró a periodistas que su cliente quería acudir a la audiencia, pero se negó porque iba a ser encadenado para conducirlo a la corte.

Nachiri, de 47 años de edad, está acusado por el ataque contra el buque USS Cole en 2000, en el murieron 17 marines y dos suicidas; y por otro atentado al petrolero francés MV Limburg, que dejó un muerto Adén en 2002.

Su postura evidencia múltiples denuncias sobre el trato degradante que reciben los detenidos en la base-prisión, donde también aplican modalidades de tortura como el aislamiento en celdas con temperaturas extremas o el mantener a los presos amarrados en posición fetal por más de 24 horas sin alimentos.

El cierre de Guantánamo es una de las promesas incumplidas del presidente Barack Obama, quien además decretó en marzo pasado restablecer las comisiones militares para juzgar a los presos.

Organizaciones de derechos humanos impulsan acciones mundiales para demandar la clausura de lo que califican como un "sitio donde se perpetúa la infamia".

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Pese a que el gobierno estadounidense autorizó a su televisora dedicada a Cuba, TV Martí, la transmisión del debate presidencial entre Barack Obama y el candidato republicano Mitt Romney, las expectativas de sus directivos no se cumplieron.

"No se ve televisión Martí, aquí. Eso es absurdo", dijo a la AP Leonardo Puentes, de 36 años y empleado de una empresa, al ser consultado si había visto el programa especial anunciado por la emisora.

Ni la programación de TV Martí, ni la de Radio Martí entran en Cuba debido a que las autoridades de la isla mantienen bloqueadas las señales y afirman que no permitirá se viole su soberanía con transmisiones financiadas por gobierno de otros países.

"Sean los republicanos o los demócratas los que estén en el poder van a seguir con la misma política hacia Cuba. Es la misma historia de siempre", agregó Puentes. "No me interesa lo que digan".

En Miami el director de la Oficina de Transmisiones a Cuba (Office of Cuba Broadcasting), Carlos García Pérez indicó la víspera que la transmisión fue diseñada para que a través de la señal de Mega TV, que llega a la isla por el sistema DirectTV "los cubanos pudieran conocer ejercicio de la democracia y cómo funciona en Estados Unidos".

Explicó que para que los cubanos se enteraran de la transmisión realizaron una promoción a través de correos electrónicos, mensajes de texto, radio y televisión, pero nadie consultado por AP recibió tampoco ningún aviso.

TV Martí reconoció que no se tienen cifras sobre cuántos cubanos siguieron el debate a través de esta transmisión especial.

Los cubanos que tienen acceso a los canales de cable ubicados en hoteles o firmas extranjeras o cuentan con receptores satelitales, equipos ilegales pero que pueden ser instalados no tuvieron dificultad para recibir la señal del debate como en cualquier lugar de Estados Unidos y sin necesidad de ningún programa, lo que también sucedió en otros periodos electorales.

El episodio confirma una preocupación vigente en los medios político estadounidenses desde finales de la década pasada, cuando en 2009 la oficina del Congreso de Estados Unidos sobre responsabilidad de gobierno, conocida como GAO, difundió un informe indicando que el gobierno pagó desde 1990 unos 500 millones de dólares por la emisora --los gastos también cubren a los de Radio Martí-- sin que se vieran resultados.

Según dijo el entonces director de la división de asuntos internacionales de la GAO, Jess T. Fordal, al presentar el informe, no se han podido superar los esfuerzos del gobierno cubano de bloquear las transmisiones y los múltiples métodos empleados hasta ahora, incluidos el satélite y el empleo de un avión, apenas han resultado en una "audiencia pequeña".

En los últimos tres años tampoco se pudo rebasar la interferencia de las señales, según constató la AP.

"Esa no es una transmisora que se vea aquí. Por esa vía es imposible ver ningún debate", comentó por su parte Ricardo Loreto, de 47 años.

El trabajo de TV Martí está supervisado por la Oficina de Transmisiones a Cuba, una entidad federal estadounidense que requiere a su vez de 35 millones de dólares adicionales para su operación.

Cuba y Estados Unidos rompieron sus relaciones diplomáticas en la década de los 60 y desde entonces Washington mantiene sanciones contra la isla presionando un cambio en su sistema político.

PRAGA, 23 OCT (EFE)- La eliminación de ciertas trabas para poder viajar al exterior no constituye el "reconocimiento de un derecho universal" por parte de La Habana, pero hará probablemente que los cubanos se involucren menos en la vida política, aseguró hoy en Praga un destacado disidente del exilio cubano.

Según Regis Iglesias, miembro del Movimiento Cristiano de Liberación (MCL), el anuncio del Gobierno cubano de flexibilizar los viajes al exterior a partir de enero próximo resultará al final en "un negocio redondo para el régimen".

"Porque (el Ejecutivo) mantiene la misma restricción o el poder de decidir si eres merecedor o no de un pasaporte acuñado", afirmó el disidente en declaraciones a EFE en la capital checa.

La llamada "tarjeta blanca" y el pasaporte son actualmente los dos requisitos para poder viajar al exterior y, teóricamente, la simplificación administrativa consiste en eliminar lo primero.

Pero la suerte de los que quieran viajar seguirá dependiendo de la decisión de la seguridad del Estado, destacó Iglesias.

Aun así, en opinión del disidente, "la gente tratará de sacar un visado para cualquier lado del mundo y trabajar durante unos meses y allí ayudar a su familia".

"Se van a 'drogar', van a tomar este opio y van a evitar involucrarse en el tema político, a disentir del régimen y a mandar remesas. Es un negocio redondo", aseveró.

El disidente, uno de los detenidos durante la llamada "Primavera Negra" de 2003 cuando 70 activistas políticos contrarios al régimen cubano fueron detenidos, estuvo en la cárcel hasta 2010, cuando se le ofreció la alternativa de seguir o abandonar el país.

Iglesias vive exiliado en Madrid, aunque hoy expresó su esperanza en poder regresar pronto a su país.

Asimismo, se solidarizó con Rosa María Payá, hija del fallecido líder del MCL Oswaldo Payá, a la que no se le permite iniciar sus estudios de posgrado de ingeniería en la Universidad de La Habana.

Tras hablar con ella por teléfono desde Praga, el disidente aseguró que Rosa María "estaba tranquila", ya que se trata de una táctica habitual del régimen cubano.

"Es más de lo mismo. Es lo que ha pasado en Cuba durante 53 años. No hay derechos. Estudiar es una concesión del régimen. Salir es una concesión del régimen. Tener un pequeño negocio familiar, un automóvil. En Cuba no hay derechos", concluyó Iglesias.

El disidente se encuentra en Praga con motivo del llamado "Foro 2000", un encuentro anual de intelectuales y políticos creado por el fallecido expresidente checo Vaclav Havel.

LA HABANA, 23 OCT (EFE).- Un nuevo decreto que mejora el plan del presidente de Cuba, Raúl Castro, para entregar tierras agrícolas en usufructo a particulares regirá a partir de diciembre con novedades como la ampliación de la extensión de parcelas entregadas o la posibilidad de construir viviendas en esos terrenos.

Medios oficiales destacaron hoy la próxima entrada en vigor del nuevo decreto-ley 300 que introduce "cambios esenciales" sobre este plan que Cuba inició en 2008 para reanimar la producción de alimentos y que se ha visto entorpecido y ralentizado por diversas limitaciones.

Una de las principales mejoras es que se amplía la extensión de las parcelas a entregar hasta un máximo de 67,10 hectáreas.

No menos importante es que los usufructuarios podrán construir viviendas en esos terrenos estatales "para beneficio propio y de sus familiares", siempre que se cuente con la autorización previa de las autoridades urbanísticas municipales.

El pasado julio en el primer pleno de los dos que celebra al año el Parlamento cubano, el presidente Raúl Castro ya avanzó la intención de mejorar las condiciones del plan de entrega de tierras en usufructo, una de las medidas de su plan de reformas económicas para superar la crítica situación económica que la isla arrastra desde hace décadas.

Una de las prioridades del Gobierno cubano es revitalizar la agricultura en la isla para aumentar la producción de alimentos, asunto que se considera de "seguridad nacional" porque la isla gasta al año más de 1.500 millones de dólares en importar el 80 por ciento de los víveres que consume.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El gobierno cubano amplió el alcance de la entrega de tierras en usufructo y ahora permitirá entre otras cosas que los nuevos productores privados puedan construir casas en sus parcelas.

La Gaceta Oficial de Cuba dio a conocer el martes cinco nuevas normas que ampliarán las posibilidades que hasta ahora tenían esos campesinos, quienes desde 2008 comenzaron a recibir tierras ociosas para explotarlas.

En medio de una crisis económica mundial que elevó el precio de los alimentos y dejó a Cuba una factura de importación anual en este rubro superior a los 1.500 millones de dólares, el presidente Raúl Castro lanzó un programa para el uso eficiente de la tierra hasta entonces acaparada por empresas estatales poco productivas o abandonadas por los campesinos emigrados a las ciudades.

Las normas buscan "asegurar la continuidad y sostenibilidad de las tierras entregadas en usufructo para favorecer el incremento en la producción agropecuaria, forestal y de frutales", expresó el decreto-ley 300 del Consejo de Estado, firmado por el presidente Castro y que dio lugar a las otras regulaciones de los ministerios pertinentes también publicadas.

Estas leyes flexibilizan y amplían las condiciones de usufructo.

Entre las modificaciones está la posibilidad de entregar tierras entre 13 y 67 hectáreas --en dependencia del productor y la disponibilidad-- cuando antes el máximo era de 40.

Asimismo se permite que los nuevos usufructuarios puedan vincularse contractualmente con granjas estatales o cooperativas ya constituidas a través de las cuales puedan obtener insumos o servicios.

Paralelamente la ley autorizó a que los campesinos que tomen esas parcelas a construir en ellas viviendas e infraestructura de mejoramiento, un reclamo de muchos de los nuevos productores, quienes se veían limitados de afincarse en sus terrenos o eventualmente mudar a ellas a sus familias.

También la ley establece una ampliación de la producción incorporando la posibilidad de establecer emprendimientos forestales.

En cambio, la ley ratificó que los contratos de usufructo se realizarán por 10 años si se trata de personas naturales y 25 para las entidades jurídicas como las cooperativas ya existentes que son eficientes y buscan ampliarse.

Las nuevas directrices entrarán en vigencia a mediados de diciembre.

El periódico oficial Granma por su parte indicó que este era una "consolidación del proceso" de entrega de tierras.

Además de la entrega de tierras Castro impulsa una renovación del modelo encaminada a la eficiencia permitiendo la iniciativa privada, aunque bajo una fuerte tutela estatal.

Autorización para el trabajo independiente del Estado; eliminación de restricciones para la compra y venta de bienes raíces o vehículos; regulaciones para permitir los créditos de bancos a particulares y la derogación de las exigencias de un permiso de salida para viajes al exterior, son algunas de las medidas tomadas por Castro en los últimos años.

Desde su puesta en marcha en 2008 hasta mediados de este año el gobierno ha entregado más de 1,4 millón de hectáreas ociosas o semiexplotadas a productores privados.

Según cifras oficiales se beneficiaron 163.000 agricultores.

LA HABANA, 23 (ANSA) - Rusia, Italia y Venezuela aumentarán sus áreas expositivas en la Feria Internacional de Comercio de La Habana FIHAV 2012, a la que asistirán empresas de 60 países, se anunció hoy.

Las firmas venezolanas ocuparán casi el doble del área de exposiciones que usaron en 2011 en la misma feria, la más importante de Cuba en su clase, anunciaron los organizadores.

Italia presenta sus productos cada año en un pabellón único.

Asistirán a FIHAV, en general, más de 1.500 firmas extranjeras y alrededor de 3.000 expositores. De acuerdo con el anuncio, más de un centenar de empresas cubanas estarán representadas en esa bolsa comercial de inicios de noviembre.

España, el tercer socio comercial de Cuba, será el país más representado "compitiendo" tanto con Venezuela como con China.

LA HABANA, 23 OCT (XINHUA) -- El Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil (DC) de Cuba decretó hoy la fase "Informativa" en seis provincias de la región oriental de la isla ante el posible paso de la tormenta tropical "Sandy" en un plazo de 24 a 36 horas.

Guantánamo, Santiago de Cuba, Granma, Holguín, Las Tunas y Camagüey son los territorios que adoptaron el decreto de la DC desde las 12:00 hora local (16:00 GMT) de este martes.

El director del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología (Insmet), José Rubiera, informó que "Sandy" tiene probabilidades de atravesar el oriente de Cuba, adonde podría llegar con la categoría de huracán entre la noche del miércoles y la madrugada del jueves.

Reportes de prensa locales indicaron que lluvias asociadas a este sistema tropical ya afectaban la región oriental cubana. La tormenta se encontraba al mediodía de hoy a 460 kilómetros al sur-suroeste de Kingston, Jamaica, y se movía a siete kilómetros por hora con posibilidades de ganar en organización e intensidad.

"Sandy" se formó a partir de la depresión tropical número 19 de la actual temporada ciclónica, que comienza el 1 de junio y se prolonga hasta el 30 de noviembre y registra ya nueve huracanes.

LA HABANA, 23 OCT (EFE).- Una selección de 27 peloteros cubanos viajará este miércoles a México, donde disputará una serie de cinco partidos con equipos de ese país del 25 al 30 de este mes, informó hoy la Federación Cubana de Béisbol (FCB).

Los encuentros entre jugadores de béisbol cubanos y mexicanos están fijados en la ciudad del Carmen (los días 25, 26 y 27), en Campeche (28) y por último en Yucatán (30).

Según un comunicado de la FCB citado por medios locales, en el primer tope los isleños se enfrentarán a un equipo de la Universidad Autónoma del Carmen reforzado con jugadores de la Liga Profesional Mexicana.

Después lidiarán contra los Piratas de Campeche y cerrarán su estancia en México con los Leones de Yucatán.

Al regreso a la isla caribeña, se conformará otro seleccionado que cumplirá varios compromisos amistosos en Japón y Taiwán.

El elenco cubano, dirigido por Víctor Mesa, estará acompañado además por Jorge Fuentes, jefe técnico de la preparación al III Clásico Mundial de Béisbol, que se disputará en marzo de 2013.

La nómina de lanzadores cubanos estará integrada por Alexander Rodríguez, Freddy Asiel Álvarez, Ismel Jiménez, Norberto González, Yoannis Yera, Darien Núñez, Carlos Juan Viera, Yander Guevara, Miguel Lahera y Félix Fuentes.

Receptores: Ariel Pestano, Yosvani Alarcón.

Jugadores de cuadro: José Dariel Abreu, Alexander Malleta, Yordanis Samón, Dayán García, José Miguel Fernández, Yulieski Gourriel, Michel Enríquez, Luis Yander La O, Yordan Manduley, y Roberto Carlos Ramírez.

Jardineros: Frederick Cepeda, Alfredo Despaigne, Guillermo Heredia, Yasmani Tomás, y Ariel Sánchez.

Lanzadores: Alexander Rodríguez, Freddy Asiel Álvarez, Ismel Jiménez, Norberto González, Yoannis Yera, Darién Núñez, Carlos Viera, Yander Guevara, Miguel Lahera, y Félix Fuentes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MEDELLIN, COLOMBIA, 23 (ANSA) - Brasil, Perú, Cuba, así como las islas de San Vicente y Dominica, son un ejemplo en la disminución de las tasas de hambre y desnutrición en la región, a diferencia de la crítica situación que se experimenta en Haití y Guatemala, evaluó hoy Raúl Benítez, director de la FAO para América Latina y el Caribe, en diálogo con ANSA.

"Hay países que han emprendido de manera muy exitosa la lucha contra el hambre y la desnutrición. Están los casos de Brasil y Perú, tenemos a Cuba que históricamente tiene una tasa bajísima en materia de inseguridad alimentaria, o algunas cifras del Caribe como Dominica, con solamente el 2% de la población en esta situación, o San Vicente que, del 20% que tenían en la década del 90, hoy están en el orden del 5%", precisó Benítez.

"La única cifra que nosotros aceptamos en este momento en materia de hambre para esta región es cero", concluyó Benítez, quien participó en Medellín de la segunda "Cumbre de regiones del mundo sobre seguridad alimentaria", que finaliza este martes.

"América Latina y el Caribe tenemos una cifra que ronda los 49 millones de personas en estado de hambre y malnutrición", recordó el economista argentino y precisó que ello representa el 6% del total de la población mundial, que tiene 870 millones de personas en esas circunstancias, según datos de la FAO.

Benítez descartó que su oficina pueda hacer algún tipo de intervención directa en aquellas naciones con altos índices de hambre y desnutrición, pues "existe un tema de soberanía", pero explicó que su trabajo consiste en promover "políticas exitosas" entre vecinos para ser aplicadas y en busca de colaboración.

"Un país que ha sido exitoso en la implementación de un proyecto puede enseñarle claramente a los vecinos cómo lo hizo para que adapten y apliquen esa experiencia exitosa", comentó el funcionario de la ONU.

Recordó que el gran problema en América Latina y el Caribe no es en muchas ocasiones la carencia de alimentos sino la dificultad que tienen algunos sectores "marginados de esta distribución".

Otro de los problemas, de acuerdo al experto, son los derivados del "cambio climático" por la "vulnerabilidad" de algunos "ecosistemas" en los que viven amplios sectores de la región.

"Los problemas de cambio climático sí están afectando porque justamente los sectores más vulnerables de nuestra sociedad viven por lo general en ecosistemas medioambientales más frágiles. Por lo tanto se enfrentan, a veces, a situaciones como inundaciones, sequías y huracanes que los golpean duramente", precisó a ANSA Benítez.

Agregó que los sectores más vulnerables a la hambruna y la desnutrición en América Latina y el Caribe están los indígenas, quienes tienen una "tasa de prevalencia de inseguridad alimentaria que es tres veces más alta que la del resto de la población".

En tanto que la mujer, en esta parte del mundo, juega un "rol fundamental en materia de seguridad alimentaria" por circunstancias tan variadas como el manejo de alimentos, los saberes culinarios y temas relacionados con la economía doméstica.

Sin embargo, Benítez dijo que "de acuerdo a diversos estudios" el "grado de educación formal de la madre es determinante para las oportunidades que van a tener sus hijos en el futuro" y no sólo basta con los conocimientos tradicionales.

"Muchas veces, en aquellas sociedades donde está el rol de la mujer más postergado, más marginado, ciertamente estamos hipotecando ahí también nuestro futuro", expresó el argentino.

Para ayudar a frenar el conjunto de estos riesgos sociales, Benítez explicó que la FAO busca implementar dos enfoques a nivel regional: de un lado, mejorar las condiciones de empleo, salubridad e infraestructura en aquellos "sectores vulnerables"; así como el "fortalecimiento de redes de protección social" que ya operan en varios países de la región para mitigar el hambre.

ASUNCIÓN, 23 OCT (EFE).- La OEA impulsa la creación de una mesa de diálogo en Paraguay ante la crisis abierta por la destitución de Fernando Lugo de la Presidencia en junio pasado y paralela a la misión de observación electoral que enviará al país, informó hoy John Biehl del Río, asesor especial del secretario general del organismo.

En declaraciones a la prensa tras entrevistarse con el canciller paraguayo, José Félix Fernández Estigarribia, el asesor de la Organización de Estados Americanos (OEA) destacó que tanto el diálogo como la observación estarán a cargo de tres premios Nobel de la Paz: el expresidente costarricense Oscar Arias, el exmandatario estadounidense Jimmy Carter y la Unión Europea (UE).

Biehl del Río, asesor del secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, forma parte de un grupo de trabajo preparatorio de la Misión de Acompañamiento y Observación Electoral que ese organismo enviará a Paraguay,

donde se celebran elecciones generales el 21 de abril de 2013.

En ellas, debe ceder el poder el presidente Federico Franco, quien sustituyó a Fernando Lugo el pasado 22 de junio al ser este destituido en un controvertido juicio político en el Legislativo.

La destitución de Lugo supuso la suspensión de Paraguay del MERCOSUR y de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), mientras que la OEA y la UE decidieron enviar misiones de observadores del proceso electoral.

Los socios regionales "echan de menos a Paraguay, Paraguay hace falta en la comunidad internacional, hace falta sin ninguna duda en la UNASUR, hace falta en MERCOSUR" y el actual aislamiento al que está sometido "no es el lugar que este país se merece", declaró Biehl del Río.

Observó que América Latina vive una época en la que "la política debe ser constructiva y este mal momento por el que ha pasado Paraguay en términos políticos debe ser transformado en una victoria para la democracia".

"Debieran salir cosas muchos mejores para el futuro y entre ellas está no temer al diálogo", abundó.

La mesa de diálogo entre los distintos sectores políticos y la misión de observación electoral son, dijo, "dos capítulos muy importantes del mismo libro", que pretenden "robustecer" la democracia paraguaya.

"Nosotros estamos esencialmente colaborando pero, si las cosas han ido mejorando es porque Paraguay está haciendo muy bien las cosas, y probablemente las cosas que Paraguay quiera y tiene que rectificar en el futuro, lo va a hacer durante el próximo Gobierno" y "de manera democrática", agregó.

Biehl del Río puso a Colombia, que "confía en el diálogo (con el grupo guerrillero FARC) para salir adelante", como ejemplo e "inspiración" para Paraguay y aseveró que este país tiene la posibilidad de "dar un gran salto".

"Si no se intentan en política esas cosas (...) nunca la democracia va a ser realmente el instrumento que permita una mejor distribución de oportunidades" y "esa es la línea de Paraguay, el reto que tiene Paraguay", dijo.

El diplomático anunció contactos con distintos representantes de partidos políticos durante la visita de su grupo de trabajo, que también tiene prevista una reunión el jueves con las autoridades del Tribunal Superior de Justicia Electoral, y abandonará Asunción el viernes.

QUITO, 23 OCT (EFE).- La capital ecuatoriana será desde mañana sede de una reunión sobre el patrimonio mundial y la pobreza, así como de un foro de cooperación Sur-Sur en el sector patrimonial, informó hoy el Gobierno.

El encuentro Patrimonio Mundial y Pobreza se enmarca en las celebraciones este año del 40 aniversario de la firma de la Convención sobre Patrimonio Mundial, dijo la ministra de Patrimonio de Ecuador, María Fernanda Espinosa.

En el evento participarán representantes de Chile, Brasil, Argentina, Paraguay, México, Perú, Colombia, Bolivia, Colombia, Ecuador y expertos de España, Francia y Estados Unidos.

En un encuentro con la prensa, Espinosa comentó que en la cita, que comenzará mañana y se extenderá hasta el 26 de octubre, se busca intercambiar experiencias "y ponerle cifras al aporte que hace la economía del patrimonio al combate a la pobreza y la exclusión".

Como ejemplo señaló el proceso de recuperación de la ruta del ferrocarril ecuatoriano, que ha reactivado las actividades económicas en las comunidades por donde pasa.

Espinosa apuntó que en el evento, tras el cual se redactará el Acta final de Quito, se analizará cómo el patrimonio contribuye al "buen vivir, a generar venta, empleo y autoestima", así como la recuperación de la identidad y la memoria colectiva.

En el encuentro participará, por ejemplo, Nuria Sanz, Jefa de la Unidad de América Latina y El Caribe del Centro de Patrimonio Mundial de la UNESCO, que hará una exposición bajo el título "Patrimonio Mundial y Pobreza, una reflexión sobre herencia cultural y capital humano", según el Ministerio.

Al Foro Regional de Cooperación Sur-Sur en el sector patrimonial asistirán delegados de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Uruguay, Cuba, México, España y Venezuela, entre otros.

El evento, que se desarrollará entre el jueves y viernes, busca posicionar al sector patrimonial dentro de la política exterior de la región y promover una red de cooperación en materia patrimonial.

Otra de las metas es preparar una propuesta para la creación de un Foro Permanente al respecto, que se elevará a los cancilleres de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), indicó María Sol Yépez, coordinadora de la cita.

En la reunión se analizarán nuevos diseños de sociedades en medio de la crisis financiera internacional, indicó Espinosa, quien considera que se requiere de un nuevo "pacto social" y un nuevo modelo con una fuerte participación del Estado.

La ministra mencionó la necesidad de construir una relación diferente entre la economía, la sociedad, la naturaleza y la cultura, y apuntó que para el Gobierno de su país, la supremacía del ser humano sobre el capital es "clarísima".

"Son las relaciones sociales y políticas, los seres humanos los que deben controlar los mercados y someter al capital para generar equidad, inclusión y una relación armónica con la naturaleza", dijo al referirse al "modelo que, con distintos nombres, va apareciendo en distintos países del mundo".

Según Espinosa, la cita Sur-Sur servirá para "hacer una especie de catálogo de lo que cada país puede ofrecer" y también para cuantificar la cooperación que no sólo llega a través de aportes monetarios, sino aprendizajes de planes de otras naciones en ámbitos como salud, refinamiento de petróleo, entre otros.

DELRAY BEACH, EEUU, 23 OCT (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, dijo a los votantes el martes que su rival en el camino por la reelección, el republicano Mitt Romney, cambia sus opiniones sobre algunas políticas y que por lo tanto no puede confiarse en él para gobernar.

Luego de tres debates cara a cara entre ambos que han dado un impulso a Romney en los sondeos de opinión hacia las elecciones del 6 de noviembre, Obama dio lo que parece ser su argumento de fondo: que a diferencia de su competidor, él ha sido honesto con los votantes sobre sus planes para los próximos cuatro años.

"No hay tema más serio en una campaña presidencial que la confianza", dijo Obama en un acto ante 11.000 personas en Florida. "Todo lo que él está haciendo ahora es intentar esconder sus posiciones para ganar esta elección", agregó.

Ese argumento fue planteado por Obama en el debate de la noche del lunes, donde dijo en varias oportunidades que su rival había cambiado de posición desde las primarias republicanas, cuando apuntaba a la base conservadora de su partido.

Obama presentó un folleto que establece la agenda de su segundo mandato, del cual su campaña imprimirá 3,5 millones de copias para que los voluntarios las distribuyan a amigos y familiares y en eventos puerta a puerta.

El folleto no presenta propuestas nuevas, pero podría ayudar a rebatir lo que los asesores de Romney dicen será el mensaje central de su campaña en las próximas semanas: que el país no puede permitirse otros cuatro años de Obama porque no hay un plan para reactivar la economía.

Los aliados de Romney dijeron que lo que consideraron fue una actitud agresiva de Obama en el debate, dejó al descubierto su falta de ideas nuevas.

"Lo que recibimos del presidente Obama fueron mayormente ataques contra Mitt Romney. Eso no es una agenda", dijo el candidato republicano a la vicepresidencia, Paul Ryan, al programa de la cadena ABC "Good Morning America".

En su última presentación en un debate, Obama acusó a su adversario de tener una aproximación inconsistente e imprudente hacia los asuntos internos. Romney buscó minimizar sus desacuerdos con el presidente, en un intento por presentar una imagen tranquilizadora a un electorado cansado de las guerras.

Los votantes encuestados tras el debate dijeron que Obama dominó el evento, una sensación compartida por muchos observadores políticos.

Sin embargo, Romney evitó cometer errores y salió de los tres debates con su base de votantes energizada y una sensación de impulso.

Casi la mitad del electorado lo ve ahora como un posible presidente.

"Pasó la prueba de mostrarse como un comandante en jefe y, en nuestra opinión, salió más como un ganador", dijo Charles Gabriel, analista del grupo de inteligencia política Capital Alpha Partners.

Obama tiene una ventaja estrecha en un puñado de estados clave, sobre todo en Ohio, donde tiene apoyo por su rescate de la industria automotriz.

Al mismo tiempo, Romney parece estar consolidando su liderazgo en Carolina del Norte, un estado donde Obama esperaba correr con ventaja.

Florida es también un estado clave y la mayoría de los sondeos muestran que Romney tiene una ventaja, aunque por escaso margen.

MIAMI, 22 (ANSA) - La comunidad latina sintió, una vez más, decepción ante la falta de propuestas de los candidatos presidenciales estadounidenses respecto a América Latina.

Lo cierto es que anoche, durante el último debate previo a las elecciones del 6 de noviembre, la única mención a América Latina la hizo Mitt Romney. "Las oportunidades (comerciales) en América Latina no las estamos aprovechando. Latinoamérica es una gran oportunidad para nosotros", dijo el exgobernador de Massachusetts.

La conductora de Univisión, María Elena Salinas, dijo hoy que para Estados Unidos sería importante mirar hacia América Latina, ya que es "nuestro patio trasero, son nuestros vecinos".

"Todo el enfoque está en Medio Oriente, en China, pero no en nuestra propia región y eso decepcionó a muchos hispanos en Estados Unidos, aunque el voto hispano va claramente con Obama", subrayó la periodista.

Pedro Medina, de origen cubano que vive en Miami, dijo a ANSA que el candidato republicano "no puede ni siquiera pronunciar bien la palabra Latinoamérica".

"Les digo a los cubanos de Miami, piensen bien antes de votar a Romney, porque van a terminar haciendo el ridículo", agregó, aunque aclaró que tampoco está demasiado convencido de votar a Obama.

"Si nos olvidan, nos vamos a terminar enojando", dijo por su lado Claudia Saavedra, de familia venezolana, y residente del sur de la Florida. "Parece que sólo nos tienen en cuenta para captar votos".

En Miami, los seguidores de origen latino de Obama y los de Romney siguieron el debate anoche en diferentes puntos de la ciudad. Los demócratas se juntaron en el Gusman Center, mientras que los republicanos lo hicieron en el bar Fritz and Franz de Coral Gables.

"Romney es el único candidato que tiene un plan para Latinoamérica", dijo Eric Alfred, quien sin embargo no logró explicar cuál era ese plan.

Delia Deme dijo en cambio que le gustaría que Estados Unidos trabaje más con América Latina. "Hay muchas oportunidades en esta región, y somos cada vez más viviendo en Estados Unidos".

Cuando le preguntaron a Juan Hurtado quien había ganado el debate de anoche, respondió que la que perdió fue Latinoamérica.

Steven Camarotta, jefe de Investigación del Centro para Estudios Migratorios, con sede en Washington, expresó que "evidentemente, los candidatos tienen otras prioridades antes que América Latina".

Aún con quejas por la falta de interés demostrada hacia la región de Latinoamérica, los votantes hispanos eligen por mayoría a Obama antes que a Romney.

Un sondeo divulgado antes del debate de anoche en Boca Ratón, realizado entre las cadenas televisivas Telemundo y NBC News, y el diario The Wall Street Journal, indicó que el 70% de los probables votantes latinos optaría por Obama y el 25 % lo haría por Romney.

BOCA RATÓN (EE.UU.), 23 OCT (EFE).- Demócratas y republicanos comienzan a gastar hoy sus últimos cartuchos electorales en una reñida recta final de campaña que sigue al duro pulso de ayer en el tercer y último debate entre los dos aspirantes a la Casa Blanca para los comicios del próximo 6 de noviembre.

El presidente de EE.UU. y candidato demócrata a la reelección, Barack Obama, emprendió hoy en Belray Beach (Florida), a escasos minutos de donde ayer se celebró el último debate, una gira por seis estados -Florida, Ohio, Iowa, Colorado, Nevada y Virginia-, que recorrerá en los próximos tres días y que incluye una parada en Chicago el jueves para votar por adelantado.

Su rival republicano, Mitt Romney, visitará hoy Nevada, tras perder ayer, según analistas y encuestas, el debate sobre política exterior frente a Obama, en la Universidad Lynn de Boca Ratón (Florida).

Romney, que encajó impasible los golpes más mordaces de Obama, y prometió una política exterior más dura de llegar a la Casa Blanca, no pudo tirar por tierra la imagen de líder firme y reflexivo con logros en su haber que edificó el mandatario durante el debate.

Aun así, la realidad un día después del cara a cara televisado es que Romney sigue pisando los talones a Obama, con un respaldo popular del 47 % en las últimas encuestas idéntico al del presidente.

De ahí que ambas campañas enfrenten dos semanas de vértigo, en las que no escatimarán esfuerzos para asegurar la victoria en las elecciones presidenciales del 6 de noviembre.

Jim Messina, jefe de la campaña de Obama, adelantó en entrevista con EFE que movilizarán a decenas de miles de voluntarios en todo el país para entablar un diálogo con los votantes y que implicará tocar a muchas puertas e infinidad de llamadas telefónicas.

"Creemos que en las últimas dos semanas importan menos los anuncios de televisión, aunque los nuestros son muy buenos, y más las conversaciones tú a tú en los estados bisagra sobre por quién debería votar la gente y por qué", señaló Messina.

Para ello, explicó, cuentan con un regimiento sobre el terreno, "mucho mayor" que el de los republicanos, sobre todo en estados clave del país, como Ohio, Florida, Colorado y Iowa.

En una muestra de lo mucho que está en juego, la campaña demócrata anunció hoy que en su gira de tres días Obama no perderá el tiempo ni a bordo del avión oficial Air Force One, desde donde llamará a votantes indecisos y a voluntarios demócratas en todo el país.

Su discurso hoy en Belray Beach demostró también que seguirá tratando de minar la imagen de su rival, a quien presenta como un político de ideas cambiantes que no inspira confianza.

"La pasada noche dijo que respaldaba el capturar a Osama bin Laden pero en el 2007 dijo que no removería Roma con Santiago para capturarlo", afirmó hoy Obama.

"Yo le llamo a eso Romnesia", añadió, a lo que la audiencia respondió con un efusivo "Romnesia", "Romnesia", "Romnesia", una combinación de Romney y amnesia.

En tanto, los republicanos han dejado claro también que "entregarán todo" en estas dos semanas.

"Continuamos trabajando como si fuera el primer día y lo entregaremos todo para ganar el 6 de noviembre", dijo a EFE Sharon Castillo, portavoz de la campaña de Romney.

Castillo indicó, que al igual que los demócratas, Romney y sus correligionarios concentrarán esfuerzos en los estados más reñidos como Florida, Virginia, Carolina del Norte y, "sobre todo", Ohio.

Los republicanos prevén atacar en mítines y anuncios electorales a los demócratas donde más les duele: la economía, un área en la que los portavoces de Obama reconocen debilidad.

"Cuando se trata de la economía, sé lo que se necesita para crear 12 millones de nuevos puestos de trabajo", dijo durante el debate de ayer el exgobernador de Massachusetts, quien criticó también duramente el desorbitado déficit del país.

"Fui un empresario durante 25 años y si no tenías un presupuesto equilibrado te quedabas sin negocio (...) El presidente no ha equilibrado el presupuesto. Espero tener la oportunidad de hacerlo yo mismo", añadió.

La campaña republicana continuó hoy esa línea de ataque, al señalar que Obama no tiene una verdadera agenda para un segundo mandato y advertir que lo que ofrece es "más de lo mismo".

WASHINGTON, 23 OCT (NOTIMEX).- Los políticos latinos podrían lograr ganancias récord en el Congreso federal y legislaturas estatales, aún cuando los votantes hispanos enfrentan el riesgo de ser marginados debido a nuevas leyes restrictivas, señaló hoy un nuevo estudio.

La Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Electos (NALEO) estimó que los candidatos latinos podrían llegar a un nuevo techo de hasta 31 miembros en la Cámara de Representantes, así como de 217 representantes en las legislaturas.

En contraparte, NALEO advirtió que los votantes latinos enfrentan durante el actual ciclo electoral la proliferación de nuevas leyes estatales que exigen identificaciones con fotografías o prueba de ciudadanía para votar, lo que podría limitar su potencial de voto.

"Más de un millón de votantes latinos podrían ser afectados por estas propuestas" a partir de 2013, señaló el director de la organización Arturo Vargas.

La cifra contrasta con estimaciones previas de otras organizaciones que calcularon que hasta 10 millones de votantes latinos, de un total de 24 millones elegibles para votar, podrían ser afectados por las leyes, que según expertos lesionar desproporcionalmente a las minorías.

Pero Vargas señaló que el número más probable de latinos afectados en 2012 es de 219 mil toda vez que algunas de las iniciativas de ley, como en el caso de Texas, han sido bloqueadas en los tribunales, por lo que el impacto mayor tendría lugar en 2012 si son finalmente aplicadas.

NALEO estima que 12.2 millones de latinos acudirán a las urnas el 6 de noviembre, lo que representa alrededor del 50 por ciento del total de hispanos elegibles para votar.

Se trata de una continuación histórica del alto nivel de abstencionismo electoral del votante latino, cuyo nivel de asistencia a las urnas contrasta con el 65 por ciento de los afroamericanos y con un porcentaje similar de los anglos.

"El relativamente bajo nivel de participación de latinos tiene sus raíces en varios factores sociales e históricos, incluido la discriminación pasada contra el electorado latino", de acuerdo con un análisis de la institución.

Sin embargo encuestas recientes muestran que los hispanos tienen un alto nivel de entusiasmo de participar en las elecciones del 6 de noviembre, en las que favorecen abrumadoramente al presidente Barack Obama, a pesar de que no se cumplió la promesa de una reforma migratoria.

A dos semanas de las elecciones, Obama goza del apoyo del 69 por ciento de los hispanos, frente sólo 21 por ciento para Romney, además de que el presidente goza de cómodos márgenes de respaldo latino en estados clave como Colorado, Nevada y Florida.

La estrategia demócrata María Cardona señaló que lo cerrado de la batalla en estados como Florida podría hacer que el voto latino sea decisivo, así como en otros estados del suroeste.

Pero la estrategia republicana Ana Navarro consideró que la aritmética electoral podría hacer que Romney gane algunos de esos estados, aún si no consigue su meta de lograr el respaldo de 38 por ciento de los votantes hispanos.

Los latinos suman casi 52 millones y representan el 16 por ciento de la población total de Estados Unidos, pero menos del 10 por ciento de los electores registrados.

Entre las nuevas caras que podrían llegar al Congreso en 2012, figura el cubano americano Ted Cruz, quien según encuestas tiene altas probabilidades de convertirse en el primer senador de origen latino en el estado de Texas.

Asimismo podrían llegar el consejero de Los Ángeles, Tony Cardenas, quien sería el primer latino del Valle de San Fernando en llegar al Congreso, y Joaquín Castro, que busca el distrito 20 de San Antonio, Texas.

MADRID, 23 OCT (DPA) - Pese a todos los indicios contrarios, el gobierno de España ya ve la luz al final del túnel de la crisis a finales de 2013, cuando la mayoría de los expertos y organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) no prevén ninguna mejora de la economía española a tan corto plazo.

El Banco de España informó el martes en su última boletín trimestral que el producto interno bruto (PIB) español se había contraído nuevamente, en un 0,4 por ciento, durante el tercer trimestre de 2012, encadenando ya cuatro trimestres seguidos de crecimiento negativo.

En relación con el mismo período de 2011, la contracción del PIB español en el tercer trimestre alcanzó el 1,7 por ciento, cuatro décimas más que la caída interanual en el segundo trimestre. Tanto el gobierno español como el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevén para 2012 una contracción del PIB del orden del 1,5 por ciento.

Sin embargo, las previsiones del gobierno de Madrid y las del FMI respecto al desarrollo de economía española en 2013 divergen radicalmente: mientras que el Ejecutivo de Mariano Rajoy augura una contracción "suave" del PIB de solo un 0,5 por ciento en 2013, el FMI vaticina un desplome casi tres veces mayor, de un 1,3 por ciento.

El ministro de Hacienda español, Cristóbal Montoro, defendió el martes en el Congreso de los Diputados unos Presupuestos Generales del Estado para 2013 basados en un crecimiento económico negativo de solo un 0,5 por ciento del PIB y auguró para 2014 el fin de la segunda recesión en la que se ha sumido España en los tres últimos años.

Montoro evitó hablar, como sí hizo despectivamente en su momento el opositor Partido Popular (PP), ahora en el poder, de los "brotes verdes" que el gobierno anterior del socialista José Luis Rodríguez Zapatero anunciaba en el año 2010, cuando la economía española ya había entrado en su crisis más grave de los últimos 30 años.

Durante una comparecencia en el Congreso de los Diputados, el ministro español de Finanzas resaltó como un dato muy positivo que el déficit del Estado se hubiera reducido hasta setiembre en el 3,9 por ciento del PIB, "muy cerca" del objetivo máximo del 4,5 por ciento pactado con la Comisión Europea en Bruselas.

Sin embargo, Montoro no precisó el grado de cumplimiento del objetivo de déficit de las regiones autónomas españolas, que para este año se fijó en el 1,5 por ciento y que en 2011 fue rebasado de tal manera que esas comunidades contribuyeron en casi las dos terceras partes a que el déficit público global llegara, según las últimas cifras revisadas, al 9,4 por ciento del PIB español.

El compromiso pactado por el gobierno español con la Comisión Europea en Bruselas obliga a Madrid a recortar el déficit público global este año al 6,3 por ciento del PIB, un objetivo que hasta el Banco de España considera difícilmente alcanzable, a no ser que se apliquen nuevas medidas drásticas de austeridad.

El gobierno de Rajoy basa su estrategia de cumplimiento del déficit, sobre todo, en un aumento sustancial de los ingresos tributarios, que el ministro Montoro cifró en un cinco por ciento para este año.

Muchos expertos, sin embargo, matizan este cálculo optimista advirtiendo de que la subida sustancial del impuesto sobre el valor agregado (IVA), que entró en vigor el 1 de setiembre, deprime el consumo de los hogares y, por tanto, merma la recaudación tributaria con la que el gobierno espera reducir el déficit.

El Banco Español dio a conocer el martes que la demanda interna había frenado su descenso en el tercer trimestre, con una caída del 1,2 por ciento, solo dos décimas menos que en segundo trimestre, pero advirtió de que este resultado se debió en gran parte a que los consumidores anticiparon sus compras antes de la entrada en vigor de la subida del IVA, un efecto que, muy probablemente, se diluirá en el último trimestre del año.

Además, otro factor importante que contribuirá a la caída de la demanda es la congelación, por tercer año consecutivo, de los salarios de los 2,7 millones de empleados públicos españoles y la supresión de la tradicional paga extra en diciembre, una medida que ha puesto en pie de guerra a los funcionarios españoles contra el gobierno conservador de Rajoy.

Pero la cara social más dramática de la crisis española es el abultado desempleo, que alcanzó a finales de julio la cifra astronómica del 24,63 por ciento de la población activa, todo un récord en la Unión Europea. El próximo viernes, el Instituto Nacional de Estadística dará a conocer la tasa de desempleo más reciente, que según todos los pronósticos rebasará el 25 por ciento.

La oposición en el Parlamento español, liderada por el Partido Socialista (PSOE), sospecha que el gobierno de Rajoy aplicará antes de finalizar el año nuevos recortes duros, para intentar cumplir con el objetivo de déficit, que exigirán aún más sacrificios a una mayoría española que no llega -o con dificultad- al fin de mes.

Según la más reciente encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas, el 88 por ciento de los españoles opina que el reparto de los impuestos en el país es "injusto", que los que menos ingresan tienen que contribuir proporcionalmente mucho más que los ricos.

Ante esta situación, los grandes sindicatos españoles, CCOO y UGT, han convocado para el 14 de noviembre una nueva huelga general, la segunda en lo que va de año, contra la rígida política de austeridad del gobierno, mientras que casi a diario salen a las calles de Madrid y otras ciudades españolas miles de personas para decir "¡Basta ya!".

ESTRASBURGO, 23 OCT (DPA) - El Parlamento Europeo advirtió hoy de las consecuencias que podría tener continuar con la política de recortes e instó a destinar mayores recursos al crecimiento y al empleo en la diagramación presupuestaria para el año próximo.

Para 2013 los gobiernos de la Unión Europea han previsto 132.700 millones de euros, es decir, unos 5.000 millones de euros menos de lo propuesto por la Comisión Europea.

"Esperamos que los ministros de Finanzas de los países miembro pongan en práctica el pacto de crecimiento anunciado en junio por los jefes de Estado y de gobierno", apuntó hoy el principal representante cristianodemócrata del Parlamento Europeo, Giovanni La Via.

El comisario al frente de la sección presupuestaria de la UE, Janusz Lewandowski, solicitó para el año en curso una suma inusualmente elevada para apuntalar el presupuesto: 9.000 millones de euros. Según Lewandowski, en caso contrario el programa de intercambio de estudiantes Erasmus podría quedar sin fondos.

En el debate de hoy, los parlamentarios exigieron mayores recursos para la UE. La Comisión Europea también respalda aumentar los fondos a partir de un incremento del impuesto al valor agregado y la aplicación de un arancel a las transacciones financieras.

La Comisión propuso para el período de 2014 a 2020 un nivel de gasto de 1,1 billones de euros. Se espera que las partes lleguen a un acuerdo antes de fin de año.

En la votación del presupuesto 2013 los parlamentarios diagramaron la asignación de los recursos propuestos por la Comisión. La votación definitiva tendrá lugar en noviembre o diciembre.

ATENAS, 23 OCT (DPA) - Los partidos de coalición del gobierno griego no lograron hoy llegar a un acuerdo en relación con algunas de las exigencias de reforma y de ajuste presentadas por la "troika".

El punto de discordia son las exigencias de la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional de aplicar reformas en el mercado laboral, según confirmaron los líderes de los dos partidos menores de coalición, el socialista Evangelos Venizelos y el presidente de la Izquierda Democrática, Fotis Kouvelis, tras un encuentro con el jefe de gobierno, Antonis Samaras.

"Lo que exige la 'troika' es que anulemos los derechos laborales", criticó Kouvelis, mientras que Venizelos explicó que su partido respalda absolutamente al gobierno pero que la "troika" no debería atacar temas que no aportarán nada al ahorro.

Los dadores de fondos exigen, entre otras cosas, que se reduzcan las indemnizaciones de empleados despedidos y que se reintroduzca la semana de seis días, según supo DPA a través de fuentes gubernamentales. Atenas asegura, sin embargo, que no son acuerdos que hubiesen estado incluidos en el pacto de ahorro.

Los tres partidos de coalición temen que sus parlamentarios rechacen la introducción de las reformas y que en consecuencia se desate una crisis de gobierno.

Samaras instó hoy a lograr una postura de unidad para poder hacer frente a la crisis. "Miro hacia adelante y exijo la mayor unidad posible", dijo Samaras este martes.

DAMASCO, 23 OCT (EFE).- El Gobierno sirio acusó hoy a Francia de apoyar a los "grupos terroristas" que actúan en Siria y aseguró que nunca perdonará a París por esta postura que amenaza "la paz y la seguridad" del país.

En un comunicado, el Ministerio sirio de Exteriores aseguró que el respaldo francés a estos terroristas, como se refiere a la oposición armada, incluye ayuda financiera y material.

La postura francesa amenaza, según Damasco, "la paz y la seguridad en Siria, la región y el mundo, en un momento difícil en el que la ONU busca a través de su emisario (Lajdar Brahimi) de encontrar una solución pacífica a la crisis en Siria".

"El papel de Francia de apoyo a la violencia y al terrorismo en Siria es la continuación del legado de algunos antiguos gobiernos coloniales franceses", subrayó la nota del gubernamental.

Por ello, el pueblo sirio -continuó el ministerio- "nunca perdonará a Francia y al resto de países que fomentan la violencia y el terrorismo en Siria y estrechan el bloqueo económico a su pueblo".

"Estos planes constituyen crímenes contra la humanidad y también una violación flagrante de la soberanía siria", agregó el texto.

El Ministerio de Exteriores denunció, asimismo, que tanto el Ejecutivo francés actual como los anteriores han desafiado "flagrantemente el derecho internacional, el compromiso de Francia con la Carta de la ONU y como miembro del Consejo de Seguridad, con su apoyo a las bandas armadas terroristas en Siria".

"La comunidad internacional, en particular el Consejo de Seguridad, debe afrontar seriamente el papel de Francia, que impide el cese de la violencia y el terrorismo en Siria y alienta a los terroristas a continuar con sus masacres contra los civiles inocentes", concluyó la nota.

Desde el inicio del conflicto sirio en marzo de 2011, París ha sido uno de los grandes detractores del régimen sirio de Bachar al Asad y ha mostrado su respaldo a los rebeldes.

Además, el ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, relacionó hace dos días el atentado del pasado viernes en Beirut que sesgó la vida del jefe de la Inteligencia libanesa, Wasim al Hasan, con la voluntad del régimen de Damasco de contagiar con su conflicto a los países vecinos.

"Es una prolongación de lo que ocurre en Siria, lo que hace más urgente la salida de Bachar al Asad", subrayó el jefe de la diplomacia francesa.

La denuncia del Ministerio de Exteriores sirio coincide con una amnistía, que excluye a presos políticos y terroristas, ordenada por Al Asad antes del comienzo de la fiesta musulmana del Sacrificio el próximo viernes, cuando Brahimi ha propuesto una tregua entre las partes.

MOSCÚ, 23 OCT (EFE).- Rusia asegura que vetará cualquier resolución en el Consejo de Seguridad de la ONU que abra camino a "un escenario militar" en Irán, cuyo programa nuclear inquieta a Occidente.

"Como demostraron los sucesos en Libia, por desgracia, no se descarta un escenario militar (en Irán). Nos aseguraremos de que ninguna resolución sea interpretada como la de Libia", dijo Serguei diario Rossiyskaya Gazeta Lavrov apunta que bombardear Irán significaría perder el control sobre su programa nuclear, cuyo fin pacífico es cuestionado por Estados Unidos y la Unión Europea.

De ser así, "estoy convencido de que surgirá un fuerte movimiento dentro del país (...) que buscará romper las relaciones con la comunidad internacional y expulsar a los inspectores (del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA))", apuntó.

A partir de ahí, dijo, no habrá manera de controlar lo que suceda en los reactores iraníes.

Por si fuera poco, una operación militar contra Irán alentará a los políticos más radicales del país persa a "exigir el desarrollo de la dimensión militar del programa nuclear", aseguró.

"En los países árabes crece el número de los que dicen abiertamente que el único modo de protegerse de distintas revoluciones y derrocamientos es poseer armas nucleares", dijo Lavrov.

TEHERÁN, 23 OCT 2012 (AFP) - El "diálogo nacional" entre todas las partes en conflicto en Siria podría empezar "muy pronto" en Teherán o en otro país de la región, indicó este martes un responsable iraní citado por los medios de comunicación.

"Muy pronto habrá un diálogo nacional en presencia de todos los grupos (...) de la oposición y de los representantes del poder, en un país de la región o probablemente en Teherán", dijo Hosein Amir Abdullahian, viceministro de Relaciones Exteriores citado por la agencia oficial IRNA.

Abdullahian, que habló durante un encuentro con su homólogo ruso Míjail Bogdanov, no precisó qué grupos de oposición sirios podrían participar en ese diálogo.

También explicó que "algunos grupos de oposición" rechazaron por el momento participar, aunque Irán "sigue intentando convencerlos".

La oposición armada siria que lucha contra el régimen de Bashar al Asad rechaza la participación de Irán en la búsqueda de una solución al conflicto porque considera, igual que Estados Unidos y algunos países árabes y occidentales, que ese país apoya al régimen de Damasco.

GINEBRA, 23 OCT (EFE).- El número de personas desplazadas por la violencia en el interior de la República Democrática del Congo (RDC) asciende a 2,4 millones, en un año en el que se han diagnosticado hasta 27.000 casos de cólera, un 20 % más que en 2011, denunció hoy la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU (OCHA).

"Con más de 2,4 millones de desplazados, epidemias y la persistente inseguridad y pobreza, la situación humanitaria en la RDC continúa siendo muy crítica", explicó en una rueda de prensa el portavoz de la OCHA, Jens Laerke.

El portavoz recordó que desde que comenzó el pasado mes de abril una nueva oleada de violencia, al menos 340.000 personas han abandonado sus hogares en la provincia de Kivu del Norte, situada al noreste del país, y otras 198.000 en Kivu del Sur.

Esta última provincia continúa siendo la región del país con un mayor número de desplazados internos, con un total de 800.000 personas.

Desde el inicio de 2012, hasta 651.000 congoleños se han desplazado dentro del país, 285.000 de los cuales han abandonado sus hogares durante el tercer trimestre del año.

Respecto a las epidemias, la OCHA recordó que desde mayo de 2012 se han registrado 36 muertes por ébola y que se han diagnosticado hasta 27.000 casos de cólera desde el inicio del año, lo que supone un incremento del 20 % respecto a 2011.

A estas dos epidemias hay que agregar también la malaria, el sarampión, la polio y el tifus, las principales enfermedades que afectan a la población congoleña.

El llamamiento humanitario de 2012 para la RDC asciende a 791 millones de dólares (608,3 millones de euros), de los que hasta el momento sólo se ha obtenido el 48 %.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
